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De acordo com o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), a pecuária goia-
na atingiu um marco histórico 
em 2024, com o abate de mais 
de quatro milhões de cabeças 
de bovinos, um crescimento de 
13% em relação a 2023.

Goiás ocupa agora a segun-
da posição no ranking nacional, 
com 10% do total, ficando atrás 
apenas de Mato Grosso. 

O quarto trimestre regis-
trou 903,9 mil cabeças abati-
das, impulsionado pelo forte 
desempenho do primeiro tri-
mestre, que cresceu 35,6%. Esse 
avanço reflete a competitivida-
de do setor, fortalecida pela Se-
cretaria de Agricultura e Pecuá-
ria e Abastecimento.

Após onze anos da implan-
tação da Operação Lei Seca em 
Mato Grosso, um estudo da Se-
cretaria de Estado de Segurança 
Pública mostra que as prisões 
por embriaguez ao volante es-
tão em queda, mesmo com o 
aumento das abordagens e tes-
tes de bafômetro. 

De 2021 a 2024, o índice 
de condutores presos caiu de 
9,8% para 4,8%, apesar do cres-
cimento de 339% nos testes e 
116% nas operações. A Ope-
ração Lei Seca é realizada pelo 
Gabinete de Gestão Integrada, 
em parceria com órgãos muni-
cipais e forças de segurança.

A lei prevê penas rigorosas 
para condutores flagrados diri-
gindo sob efeito de álcool.

O Mato Grosso do Sul in-
vestiu R$ 2,3 bilhões em saú-
de em 2024, reafirmando o 
compromisso com a qualidade 
dos serviços públicos. A maior 
parte dos recursos 86% foi do 
próprio estado e foi detalhada 
em audiência pública na As-
sembleia Legislativa. 

Os investimentos em 2024 
cresceram significativamente 
em relação ao ano anterior.

A Secretaria de Saúde apli-
cou recursos em construções, 
reformas, aquisição de equipa-
mentos e contratação de pro-
fissionais, conforme balanço do 
3º quadrimestre de 2024. 

O programa Saúde na Esco-
la, tem contribuído para a me-
lhoria da saúde.
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A Universidade do Distrito 
Federal Professor Jorge Amau-
ry Maia Nunes (UnDF) criou, 
na quinta-feira (20), um grupo 
de trabalho para debater e pro-
por mudanças na carreira de 
magistério superior do DF.

Formado por representan-
tes da instituição e do Sindicato 
dos Docentes, o grupo tem 30 
dias para apresentar propostas 
de reestruturação.

A carreira de magistério 
superior do DF foi estabele-
cida pela Lei nº 6.969, de 8 de 
novembro de 2021, preven-
do a criação de 2,5 mil cargos 
de professor e mil de tutor de 
educação superior, todos com 
ingresso por concurso público 
de provas e títulos.

Reestruturação
de carreira
dos docentes 
da UnDF
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FIT Pantanal 2025 
recebe R$ 5,5 milhões

O Conselho Estadual de 
Desenvolvimento de Turismo 
(Cedtur) aprovou o repasse 
de R$ 5,5 milhões do Fundo 
Estadual de Desenvolvimento 
e Turismo (Funtur) para a rea-
lização da Feira Internacional 
do Turismo do Pantanal (FIT 
Pantanal) em 2025.

O evento, considerado o 
maior do setor no Centro-Oes-
te, ocorrerá entre 5 e 8 de junho 
no Centro de Eventos do Pan-
tanal, em Cuiabá.

De acordo com a Secreta-
ria de Comunicação (Secom-
-MT) estadual, a verba será 
administrada pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econômi-
co (Sedec). A edição de 2025 
promete ser mais ampla que a 
anterior, com aumento no nú-
mero de expositores e 1.080 m² 
a mais de espaço climatizado, 
após reformas no local.

A feira, organizada pela 
Fecomércio em parceria com 
o governo estadual, deve atrair 
operadores internacionais para 
rodadas de negócios presen-

ciais, além de fortalecer setores 
como artesanato, turismo rural 
e gastronomia regional.

Em 2024, o evento movi-
mentou R$ 27,5 milhões em 
negociações, com crescimento 
significativo em comparação 
ao ano anterior. A programa-
ção inclui palestras sobre pesca 
esportiva, turismo religioso e 
etnoturismo, além de atrações 
como o Espaço Kids, festival 
gastronômico e oficinas.

O secretário César Miran-
da destacou que o objetivo é 
fomentar o setor, gerar renda 
e empregos, além de promo-
ver os destinos turísticos de 
Mato Grosso. A FIT Pantanal 
também foi reconhecida pelo 
prêmio Atena em Ação 2024, 
da Confederação Nacional do 
Comércio, como uma iniciativa 
inovadora no país.

A expectativa é que o evento 
continue atraindo um público 
diversificado, incluindo famí-
lias e jovens, consolidando-se 
como referência no calendário 
turístico nacional.

Governador do DF é 
reconhecido por obras

O Clube de Engenharia de 
Brasília (CENB) homenageou 
o governador Ibaneis Rocha 
(MDB) na quinta-feira (20), 
em reconhecimento às obras 
de infraestrutura realizadas no 
Distrito Federal desde 2019.

O evento ocorreu na sede da 
agremiação, no Setor de Clubes 
Esportivos Sul, e destacou os 
investimentos do governo do 
Distrito Federal (GDF) na mo-
dernização da cidade.

Na solenidade, foram lem-
bradas obras como o Drenar 
DF, programa de escoamento 

projetado para reduzir alaga-
mentos na Asa Norte, com in-
vestimento de R$ 180 milhões. 
Também foi mencionada a 
inauguração do Túnel Rei Pelé, 
em Taguatinga, que beneficia 
135 mil motoristas diariamen-
te, com custo de R$ 275 mi-
lhões. O projeto, iniciado em 
2020, foi concluído em 2023.

O CENB também destacou 
obras como a construção de 
viadutos em diferentes regiões 
do DF, a reforma do Teatro 
Nacional Claudio Santoro e a 
requalificação da via Estrutural.

Renato Alves/Agência Brasília

Clube de Engenharia homenageia Ibaneis Rocha
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O Zoológico de Brasília 

divulgou uma carta de 

despedida para a girafa 

Yaza, que por duas déca-

das fez parte da história 

do local e da memória 

afetiva de visitantes.

O animal, originário 

de outro continente, tor-

nou-se um símbolo do es-

paço, atraindo a atenção 

de crianças, estudantes e 

famílias que acompanha-

ram sua trajetória.

Yaza foi lembrada pelo 

seu papel em projetos 

de educação ambiental, 

aproximando o público da 

fauna e despertando o in-

teresse pela conservação 

da natureza. Ao longo de 

duas décadas, a girafa tor-

nou-se parte da memória 

afetiva de muitas famílias. 

“Quem diria que um ani-

mal exótico, de terras tão 

distantes, poderia ser tão 

candango?”, questiona.

O zoológico destacou 

que, mesmo sem palavras, 

o animal ensinou sobre 

respeito à natureza. “Que 

fique em nossas memó-

rias, seus lindos olhinhos 

curiosos, suas longas per-

nas ágeis e esse carisma 

que só a Yaza tinha”, pon-

tuou o Zoo na carta.

Zeca Baleiro, Mart’nália 

e Paralamas do Sucesso 

são atrações confirmadas 
no 26º Fica 2025, de 10 a 

15 de junho, na Cidade de 

Goiás (GO). Os shows gra-

tuitos ocorrem na Praça 

de Eventos. Segundo a 

secretária de Cultura, Yara 

Nunes, os artistas fortale-

cem o festival e impulsio-

nam o turismo local.

A Empresa de Saneamen-

to de Mato Grosso do Sul 

(Sanesul), autorizou uma 

nova obra em Paranaíba 

(MS), com investimento 

de R$ 1,9 milhão para ex-

pandir o Sistema de Esgo-

tamento Sanitário. Serão 

implantados 4,6 mil me-

tros de rede e 252 novas 

ligações, beneficiando 
centenas de moradores.

A Secretaria da Saúde do 

Goiás promoverá, em na 

segunda-feira (24), o Dia 

“D” de combate à tuber-

culose, reforçando a im-

portância da prevenção e 

tratamento. Em Goiânia, 

será lançada a campanha 

“Tuberculose: Tem Pre-

venção, Tem Tratamento 

e Tem Cura” nas UPAs No-

roeste e Itaipu.

A Ceasa/MS se fortalece 

como polo de abasteci-

mento em Mato Grosso 

do Sul. Em 2024, foram 

comercializadas 216 mil 

toneladas de hortifruti-

granjeiros, 3,1% a mais que 

em 2023, movimentando 

R$ 850 milhões (+12,16%). 

Sidrolândia lidera o forne-

cimento no estado.

O 26º Festival Internacio-

nal de Cinema e Vídeo 

Ambiental, em Goiás, ba-

teu recorde de inscrições, 

com 1.446 filmes, um au-

mento de 34,1% em re-

lação a 2024. O número 

de países participantes 

cresceu de 76 para 88. As 

inscrições vieram do Film-

Freeway e Plateia Editais.

O prefeito de Cuiabá (MT), 

Abilio Brunini (PL), partici-

pou de uma audiência na 

Procuradoria Geral da Jus-

tiça para definir a constru-

ção da sede do Instituto 

de Longa Permanência 

para Idosos. O espaço terá 

208 vagas, sendo metade 

para acolhimento integral 

e metade diário.

Estão abertas as inscri-

ções para a 4ª Corrida 

Estadual de Combate 

ao Trabalho Escravo, em 

Cuiabá (MT), em 8/6, no 

Parque Tia Nair. Inscrições 

até 20/5 pelo site www.

morro-mt.com.br, com 

taxa de R$ 45,00. Idosos 

têm 50% de desconto. A 

largada será às 6h30, com 

percurso de 5 km.

A Vara de Meio Ambiente, 

Desenvolvimento Urbano 

e Fundiário do Distrito Fe-

deral (VMADUF) promo-

veu, na quinta-feira (20), a 

Audiência de Conciliação 

Judicial Pública  sobre a 

redução do limite de ve-

locidade no Eixão, de 80 

km/h para 60 km/h. O 

evento aconteceu no au-

ditório da VMADUF.

A Secretaria de Estado de 

Infraestrutura e Logística 

(Sinfra-MS) de Mato Gros-

so abriu licitação para as-

faltar 40 km da MT-199, 

entre Vila Bela da Santíssi-

ma Trindade e o Destaca-

mento Militar Palmarito, 

na fronteira com a Bolívia. 

O trecho, orçado em R$ 

67,4 milhões, é o primeiro 

lote da obra. 

A Frente Parlamentar 

de Luta Antimanicomial 

apresentou na quinta-fei-

ra (20) um relatório sobre 

a vistoria feita em 6/1 no 

Hospital São Vicente de 

Paula, que atende pacien-

tes com transtornos men-

tais no Distrito Federal. O 

grupo também discutiu a 

morte de uma paciente.

Paulo H Carvalho/Agência Brasília

O animal, que faleceu nesta semana, marcou gerações 

Zoo de Brasília divulga carta 
de despedida da girafa Yaza

DF registra primeiro caso 
de sarampo em cinco anos

Por Thamiris de Azevedo

A Secretaria de Saúde do 
DF (Ses-DF) confirmou um 
caso de sarampo no Distrito Fe-
deral em uma paciente do sexo 
feminino, com idade entre 30 e 
39 anos. Segundo a Pasta, o iní-
cio dos sintomas ocorreu em 27 
de fevereiro de 2025.

Em nota, a SES confirma 
que a infectada se encontra está-
vel. “Atualmente, a paciente en-
contra-se em bom estado geral, 

não precisou ser hospitalizada e 
a doença evoluiu para cura sem 
intercorrências. Destaca-se que 
ela seguiu todas as orientações 
da vigilância epidemiológica, 
mantendo-se em isolamento 
domiciliar para evitar a trans-
missão do vírus”.

Após a confirmação do caso, 
a Secretaria entrou em contato 
com 278 pessoas que estive-
rem em contato com a enfer-
ma, que já se encontravam em 
isolamento domiciliar. Foram 

fornecidas orientações, sinais 
de alerta, verificação do cartão 
de vacinação. Se a pessoa não 
tiver vacina, pode ser aplicada 
a estratégia de bloqueio vacinal 
seletivo, que é a aplicação no 
prazo máximo de 72 horas após 
a exposição ao vírus.

Segundo a Secretaria, trata-
-se de um “caso importado”, ou 
seja, provavelmente transmiti-
do por alguém que não reside 
no DF, uma vez que a mulher 
possui histórico de viagens in-

ternacionais.
Desde 2020, o DF não re-

gistrava casos de sarampo em 
residentes, ocasião em que fo-
ram registrados cinco pacien-
tes. Ainda, a secretaria informa 
que desde 1999 não ocorre 
transmissão de um residente do 
DF para outro residente do DF.

Sintomas e vacina

O órgão reforça a impor-
tância de procurar uma Unida-
de Básica de Saúde logo após os 
primeiros sintomas como febre 
e erupção cutânea caracteriza-
da por manchas vermelhas ou 
rosadas na pele acompanhado 
de tosse, coriza e /ou conjun-
tivite. Destaca que é necessário 
ter sempre consigo o cartão de 
vacinação.

Para o presidente da Câma-
ra Técnica de Eliminação do 
Sarampo, Renato Kfouri, a va-
cina é essencial para erradicar a 
doença no Brasil.

“Nossa lição de casa é man-
ter a população vacinada”, afir-
ma. Kfouri destaca que o Brasil 
em 2016 recebeu o título de 
erradicação do sarampo, mas a 
doença retornou em 2018. Ex-
plica que é impossível evitar os 
casos importados, pois a doen-
ça ocorre em todo o mundo.

Especialista alerta para a necessidade vital da vacina 
Freepik

A vacina é fundamental para evitar o sarampo


